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Protokoll 

8. Sitzung des Ortsrates Pente 

Sitzungstermin: Mittwoch, 14.02.2024 
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 
Sitzungsende: 19:50 Uhr 
Ort: OT Pente,Bürgerhaus Pente, Kleine Egge 8, 49565 Bramsche 

 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister 
Herr Rudolf Winkelmann  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Ralf Bergander  
Herr Jan Kreie  
Herr Axel Melke  
Frau Elisabeth Ristow  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katharina Draffz  
Herr Carsten Johannsmann  

Mitglied Bündnis 90/Die Grünen 
Herr Michael Kruse  

  
Herr BGM Heiner Pahlmann  
Herr Antonius Zilke  

 
 
Abwesend: 
 
 

Tagesordnung: 
 

ÖFFENTLICHER TEIL: 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  

 2   Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.11.2023  

 4   Bericht des Ortsbürgermeisters  

 5   Einwohnerfragestunde  

 6   On-Demand-Verkehr – Vorschläge für virtuelle Haltestellen im Orts-
teil 

 

 7   Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Pente  

 8   Beantwortung von Anfragen und Anregungen  
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 9   Anfragen und Anregungen  

 10   Einwohnerfragestunde  

 
Öffentlicher Teil: 
 

TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit  

 
OBM Winkelmann eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße La-
dung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

TOP  2 Feststellung/Ergänzung der Tagesordnung  

 
./. 
 
 

TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.11.2023  

 
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 09.11.2023 wird genehmigt.  
 

Abstimmungsergebnis: 8 Stimmen dafür 
 0 Stimmen dagegen 
 0 Enthaltungen 

 
 

TOP  4 Bericht des Ortsbürgermeisters  

 
OBM Winkelmann berichtet über verschiedene von ihm seit der letzten Ortsratssitzung wahrgenom-
mene Termine und im Ortsteil Pente durchgeführte Projekte, u.a.: 
 

- am 19.11.2023 hat der Volkstrauertag stattgefunden 
- am 02.12.2023 fand im Hotel Penter Knapp der Seniorenkaffee statt 
- ebenfalls am 02.12.2023 gab es ein Adventskranzaufhängen des Heimatvereins 
- Mitte Dezember ist das Buswartehäuschen Lange Wand aufgestellt worden 
- aufgrund der Starkregenereignisse wurden diverse Schutzmaßnahmen getroffen  
- die Bauarbeiten am Vordach Bürgerhaus sind begonnen 
- der 1. Bauabschnitt der Baumaßnahme der Turnhalle wurde fertiggestellt 
- die Nistkästen werden sehr gut angenommen 

 
 

TOP  5 Einwohnerfragestunde  

 
./. 
 
 

TOP  6 On-Demand-Verkehr – Vorschläge für virtuelle Haltestellen im Ortsteil  
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BGM Pahlmann stellt das Projekt On-Demand-Verkehr des Landkreises Osnabrück anhand einer Prä-
sentation ausführlich vor. Dies bedeute zusammengefasst, dass für Bramsche ein Rufbus-Verkehr 
eingeführt werde, welcher ab dem 04.04.2024 an den Start gehen solle.  
In Bezug auf den telefonischen Bestellprozess merkt OBM Winkelmann an, dass im Sinne der Barrie-
refreiheit für ältere Menschen eine komplett telefonische Abwicklung gestärkt werden sollte, da der-
zeit eine Bestätigung mit den Abholdaten per SMS geplant sei, was wiederum eine Hürde für ältere 
Menschen darstellen könne. 
OBM Winkelmann bemängelt, dass das Deutschlandticket keine Berücksichtigung beim On-Demand-
Verkehr finde.  
ORM Johannsmann bemerkt, dass der Unterschied zu dem bislang bekannten Rufbus darin liege, 
dass der neue Rufbusverkehr nicht nur bestehende Bushaltestellen, sondern auch die neu ausge-
machten Standorte individuell anfahre. Vorschläge für virtuelle Haltestellen seitens des Ortsrates 
können zum jetzigen Zeitpunkt vom Planungsteam nicht berücksichtigt werden. Ob weitere Halte-
stellen erforderlich seien, ist in der Praxis zu klären. 
 
 

TOP  7 Mittel zur Pflege der örtlichen Gemeinschaft der Ortschaft Pente  

 
ORM Melke schlägt für die Vergabe der Ortsratsmittel für das Jahr 2024 folgende Ansätze vor: 
 
Förderkreis Bürgerhaus   150,00 € 
Heimatverein Pente   250,00 € 
Schützenverein Pente   350,00 € 
TV Pente    500,00 € 
Universum eV (Ferienspaß)  200,00 € 
Naturfreunde     250,00 € 
Freundeskreis alte Schmiede  200,00 € 
Einweihung Vordach Bürgerhaus 500,00 € 
Seniorenkaffee    1.000,00 € 
Volkstrauertrag    250,00 € 
Grabenschau 2025   60,00 € 
 
Noch nicht verplante Mittel in Höhe von 6.799,52 € sollen übertragen werden. 
Die Ansätze werden en bloc beschlossen.  
OBM Winkelmann nimmt nicht an der Abstimmung teil, da er als Vorstand in zwei der mit Mitteln 
bedachten Vereine als begünstigt gelten könne.  
 

Abstimmungsergebnis: 7 Stimmen dafür 
 0 Stimmen dagegen 
 0 Enthaltungen 

 
 

TOP  8 Beantwortung von Anfragen und Anregungen  

 
OBM Winkelmann erläutert die Beantwortung von Anfragen und Anregungen aus der letzten Ortsrat-
sitzung vom 09.11.2023. 
 
Zur Situation am Burggartenweg führt OBM Winkelmann aus, dass sich der Zustand deutlich ver-
schlechtert habe und hier eine baldige Verbesserung gewünscht sei.  
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In Bezug auf die Hinweise auf unzureichende Sicherungsmaßnahmen der durch den Glasfaserausbau 
bedingten Baugruben, bemängelt OBM Winkelmann die Umsetzung der Verkehrssicherungspflicht 
durch die Stadt Bramsche. Die Antwort aus der letzten Sitzung sei nicht befriedigend und habe auch 
keine Ergebnisse gebracht. Die Zustände haben sich teils verschlechtert oder es seien neue Gefahren-
quellen entstanden, insbesondere fehle es an Beleuchtungen der Barken. ORM Melke berichtet von 
Straßenabschnitten, die ohne Sperrgenehmigung stillgelegt würden und Arbeitern, die ohne Warn-
kleidung den Verkehr umleiteten.  
 
Zur Beleuchtung des Weges entlang des Gebäudes der Feuerwehr Pente und des benachbarten Park-
platzes regt OBM Winkelmann die Aufstellung einer Straßenlaterne mit Bewegungsmelder an. ORM 
Bergander ergänzt, dass in diesem Bereich Tiefbauarbeiten durchgeführt werden und es sich damit 
anbietet, eine Straßenlaterne zu errichten.  
 
 

TOP  9 Anfragen und Anregungen  

 
OBM Winkelmann bittet, den Rettungsweg vom Heinrich-Soete-Weg kommend zum Osteingang der 
Turnhalle so umzugestalten, dass eine befestigte Wendemöglichkeit für Rettungsfahrzeuge geschaf-
fen werde, sodass es im Rettungsfall zu keinen Hindernissen komme. Für einen Ortstermin stehe der 
Ortsrat gerne zur Verfügung. In diesem Zusammenhang solle ebenfalls die Absperrung des Spielplat-
zes zum Heinrich-Soete-Weg geändert bzw. verbessert werden.  
 
OBM Winkelmann regt an, den Eingang zur Turnhalle Pente barrierefrei zu gestalten. Dies sei bereits 
vor Jahren zugesagt, jedoch bislang nicht umgesetzt worden.  
 
ORM Bergander fragt an, ob die Bushaltestelle an der Osnabrücker Straße, vor der Brücke, zeitnah 
beseitigt werden könne, da diese völlig in sich zusammengefallen sei und kein schönes Erscheinungs-
bild am Ortseingang von Bramsche abgebe. Stattdessen könne an dieser Stelle ein neues Buswarte-
häuschen aufgestellt werden. 
 
 

TOP  10 Einwohnerfragestunde  

 
Eine Bürgerin merkt an, dass es bei den starken Regenfällen vor dem Eingang der Turnhalle zu einer 
Seenbildung gekommen sei, da die Entwässerung nicht ordnungsgemäß funktioniere. ORM Kreie teilt 
mit, dass das anliegende Rohr bei Gelegenheit gespült werden solle, sodass ein Abfließen des Was-
sers wieder gewährleistet sei.  
 
Eine Bürgerin fragt an, ob es möglich sei, einen Bewegungsmelder bei der Straßenlaterne an der Zu-
wegung zur Turnhalle vom Dorfplatz kommend zu installieren, da diese die ganze Nacht hindurch 
leuchte.  
 
 
 
 
Rudolf Winkelmann BGM Heiner Pahlmann Antonius Zilke 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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